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“小区清爽了，住着都舒心”
市民点赞小区“变形”很成功

“这段时间，明显感觉到小区清爽了很多。以前一到夏天，垃圾桶边
往往臭气熏天，现在基本没有乱丢垃圾现象，大家都自觉分类，小区环境
好了，我们住着都舒心。”座谈会上，来自中兴小区的周女士快人快语，灵
桥牌普通话让大家听着挺亲切。

来自生活新境小区的刘建新今年68岁，这两个月来，她明显感觉到
了小区的变化。“小区环境整洁了，绿化带的垃圾少了，大家的垃圾分类
意识明显提高了。”刘建新平日里还是一名垃圾分类志愿者。小区的垃
圾分类氛围提高了，她做垃圾分类督导员更“理直气壮”了。“以前，我们
开袋检查大家的垃圾袋，经常被别人说‘多管闲事’，现在大家都能接受
垃圾分类这件事了，有时候自己没有分类好，还会说一句‘不好意思，我
下次知道了’，看到我们在桶边督导，他们都会说‘你们辛苦了’。”

“现在，三个小区垃圾分类工作已经做得很好了，每个小区的垃圾分
类宣传氛围浓厚，党员、志愿者都积极带头督导，居民参与度也越来越
高。”塞纳丽景小区的居民代表唐桂兰直言，感谢媒体的监督和关注，这
次垃圾分类小区“变形记”很成功，带来的是实实在在的改变。

小区的垃圾分类氛围浓厚
代表委员肯定成绩，提出不足

“有些居民把厨余垃圾同其他垃圾混在一起，宣传还需要加强。”
“垃圾分类的精准度还不够！”
“有些垃圾分类的宣传不够准确！”
活动现场，每个人都拿到了一份《垃圾分类小区变形记验收考评

表》，座谈会上大家都认真给每个小区打分，并写下了自己的建议。
今年67岁的王理祥是江北区人大代表，退休后一直从事社区志愿工

作。这次，我们特别邀请他成为“观察团”的一员。现场，他建言献策，对
社区的垃圾分类工作提出了不少意见和建议。

“塞纳丽景小区现在环境好多了，撤桶并点以后点位虽然少了，但居
民垃圾分类做得越来越好了。”经过几个月的努力，塞纳丽景小区的变化
有目共睹，王理祥在小区了转了一圈，翻看了几个垃圾桶，对这里良好的
垃圾分类氛围给予肯定。

在走访过程中，王理祥了解到塞纳丽景小区多以党员、志愿者带头督
导，全民参与度还不够。“垃圾分类关系到每家每户，一定要让每户人家都
参与进来，光靠党员、志愿者是远远不够了，我觉得社区可以发动小朋友的
力量，小手牵大手做好垃圾分类。”王理祥提出了自己的看法。现在很多小
区都有出租房，租客往往缺乏主人翁意识，垃圾分类意识比较淡薄，王理祥
建议，房主在出租房屋的时候，一定要向租客强调垃圾分类的问题，最好将
垃圾分类写进合同中，约束租客自觉进行垃圾分类，而社区也要对房主进
行约谈，一旦发现租客存在垃圾混投现象，房主有连带责任。

鄞州区政协委员杜恒峰说：“社区氛围很好，目之所及都有垃圾分类
的标识，而且能看出小区动了脑筋，采取了各种正向激励机制，这些都是
好的做法。”

专家的建议相当接地气
“红黑榜”不妨改成“三进榜”

“今年以来，我跑了很多街道社区。”座谈会上，宁波琵琶鼠垃圾分类
服务中心主任王伟晓提了很多专业意见。

在中兴小区，他看到有垃圾分类的“红黑榜”，目前主要曝光的是楼
道，下一步将考虑曝光个人的不文明行为。

“上红黑榜，是不是压力挺大？毕竟很多人对‘黑榜’还是有抵触情
绪的。”一句话说到了社工的心坎里。

王伟晓说，其实，可以考虑将“红黑榜”改成“三进榜”，即先进榜、促
进榜和改进榜。比如，未开展垃圾分类，特别是没有规范使用厨余垃圾
袋，各种垃圾随意投放到任意垃圾桶的居民家庭，就可以纳入“改进榜”，
这比“黑榜”更容易接受。

“这个建议好，‘黑榜’听着确实别扭，改进榜听起来就舒服多了。”现
场，这个建议得到了大家的一致认可。

同时，他注意到小区的垃圾分类氛围有了，设施设备齐全了，但垃圾
分类的精准度还不够。“我翻了好几个垃圾桶，或多或少都有混投现象，
比如厨余垃圾没有使用厨余垃圾袋，厨余垃圾桶中有其他垃圾，或者是
其他垃圾桶中有厨余垃圾。可以引导居民先把厨余垃圾分好，再逐步做
好整理的垃圾分类。”

宁波供销再生资源科技有限公司企划总监张圣捷说，现在对于垃圾
分类的宣传可以更多样化一些，增加互动性，以更生动有趣的方式传递
垃圾分类理念。“我觉得针对不同的人群，宣传要有所侧重，要以他们喜
闻乐见的方式去传递。” 记者 薛曹盛 郑恺侠 文/摄

垃圾分类小区“变形记”暂告一段落
座谈会上，大家肯定成绩的同时也点出了不足

10月 30日，宁
波都市报系组织“观
察团”走进生活新
境、塞纳丽景和中兴
小区验收，紧跟着大
家马不停蹄开了一
场座谈会。座谈会
相当接地气，三个小
区负责人介绍了垃
圾分类的工作，市民
热情点赞，专家则诚
恳提建议。

垃圾分类小区
“变形记”活动自8月
份启动以来，到昨天
就暂告一段落了。
其间，我们见证了这
些小区的改变，收获
了一张张亮丽的成
绩单。但对这些小
区来说，垃圾分类是
一场“持久战”，未来
的路很长，我们将持
续关注。

观察团成员走
进塞纳丽景小区验
收。
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